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Ai cittadini che ci hanno votato, che hanno con il 
loro consenso consegnato a Noi il dovere di guidare 
il Paese nei prossimi cinque anni, il mio personale 
ringraziamento e quello dell’ intera maggioranza.
Potrà sembrare una citazione ovvia e banale, quasi 
scontata, ma voglio ripeterla anch’io “ sarò il Sin-
daco di tutti, anche di quei cittadini che non hanno 
condiviso il mio programma”. 
Un sentito ringraziamento lo rivolgo anche a chi 
non è stato eletto ma ha contribuito al compimen-
to del processo democratico della elezione.
Il mio ringraziamento è rivolto anche a coloro che 
hanno espresso con il loro voto il sostegno degli 
altri candidati della lista di opposizione. Questa è 
stata una campagna elettorale che ha permesso a 
tutti di esporre i propri programmi, le proprie idee, 
di discutere e confrontarsi con il paese il quale, 
dopo aver vissuto questi momenti con grande in-
tensità ha confermato nell’alta partecipazione alle 
urne questo fondamentale appuntamento fautore 
della democrazia  pronunciandosi in maniera chia-
ra con le percentuali uscite dallo spoglio.
Per questo sento innanzitutto il dovere di ringrazia-
re tutti voi  cittadini per la fiducia espressa nei miei 
confronti e di tutti gli eletti in  Consiglio comunale.
Ringrazio anche l’amministrazione uscente per il 
lavoro svolto con passione, capacità ed equilibrio 
negli ultimi cinque anni e per averci consegnato un 
comune chiaro, limpido e senza grossi problemi.
Colgo anche l’occasione per fare un saluto, inoltre, 
al personale del Comune, soprattutto in un mo-
mento di�cile come quello attuale, dove le pos-
sibilità economiche si riducono sempre di più ed 
è necessario individuare nelle risorse umane un 
fattore di cambiamento e di sviluppo. 
Assumere al giorno d’oggi l’incarico a Sindaco di 
Castelnuovo, rappresenta per me motivo di orgo-
glio, oltre che una grande emozione, seppure con-

sapevole delle responsabilità e dell’impegno che 
questo ruolo prevede.
In questi primi mesi siamo impegnati nella defini-
zione delle gestioni associate, nell’accoglienza di 
alcuni rifugiati, nel progetto della videosorveglian-
za ma anche nel risolvere alcuni piccoli lavori come 
i due progetti per altrettanti marciapiedi verso il 
fiume Brenta e in località Maso-.
Con il vicesindaco abbiamo avuto vari contatti con 
le attività industriali presenti in paese, tutte stan-
no lavorando e c’è qualche piccolo barlume di ri-
presa. Nelle scorse settimana è stato organizzato, 
al teatro comunale, un incontro sulla fibra ottica. 
Con i tecnici della Brennercom è stato fatto il pun-
to della situazione per un servizio che, limitando 
quasi completamente scavi e opere edili infilando 
la fibra ottica nei cavidotti esistenti, permettereb-
be agli studi tecnici, agli artigiani ed alle aziende 
di aver un trasporto “dati con luce” di alta qualità. 
E Castelnuovo sarà il primo comune in Valsugana 
a dotarsi di questo servizio. C’è da risolvere il pro-
blema della mancanza del segnale wi-fi negli am-
bulatori medici, potenziare la segnaletica di strade 
e sentieri e prevedere l’ampliamento del giardino 
della casina comunale in Val di Sella. Ogni asses-
sore e consigliere delegato, infine, è impegnato 
quotidianamente a portare avanti tutte le proble-
matiche legate alle loro competenze.

IL SALUTO
DEL SINDACO
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Non vogliamo illuderci, né vogliamo illudere nes-
suno facendo promesse inutili e fini a se stesse, ma 
una promessa ci sentiamo sicuramente di fare, ed 
è quella di impegnarci da subito per amministrare 
il paese e servirlo con onestà prima di tutto, ma 
anche con trasparenza e imparzialità.
Ci aspetta come amministratori un compito delica-
to, che non sarà limitato alle decisioni da prendere, 
e alle delibere da attuare. Dovremo saper stare in 
mezzo alla gente, alla nostra gente, saper dialoga-
re con loro, saper ascoltare, e soprattutto saperla 
coinvolgere nelle iniziative e nelle scelte che nel 

tempo andremo ad a¦rontare, perché coinvolgere, 
significa unire, e unità significa serenità e amicizia. 
E sarà sicuramente più facile discutere, confrontar-
si e portare avanti i programmi se alla base di tutto 
esiste coesione sociale. Solo in questo modo po-
tremo a¦rontare ogni situazione al meglio, e o¦ri-
re quelle risposte che il cittadino si aspetta da noi.
Auguro a tutti noi di trovare a Castelnuovo tutto 
ciò di cui abbiamo bisogno.

Il sindaco
Ivano Lorenzin

INDIRIZZI GENERALI 
DI GOVERNO 

La sicurezza
La domanda di sicurezza dei cittadini ha sempre 
più bisogno di risposte integrate: qualità della 
vita, riordino urbanistico, accesso ai servizi. Oggi 
gli e¦etti delle paure moltiplicano la sensazione 
d’insicurezza in tutti i campi, riducono la voglia 
di socializzazione e favoriscono gli atteggiamen-
ti di chiusura allontanando da quel senso civico 
che permette ad una comunità di sentirsi un in-
sieme e quindi di rispettare le regole. Un mag-
gior numero di telecamere ed un pattugliamento 
costante da parte della vigilanza urbana non è 
solo auspicabile, è necessario.
La sicurezza riguarderà anche il tra�co inteso 
come soste vietate e, in particolar modo, la velo-
cità con la quale sia motociclette che automobili 
percorrono le strade interne. E’ nostra intenzione 
aumentare la presenza del vigile nei punti strate-
gici delle vie sia come deterrente che penalizzan-
te nei confronti di chi oltrepassa i limiti imposti.

In occasione della prima seduta della nuova legislatura, il sindaco Ivano Lorenzin ha presentato 
all’aula quelli che sono gli indirizzi generali di governo dell’Amministrazione Comunale. Di seguito 
pubblichiamo un estratto del suo intervento.

L’urbanistica
Il nostro paese è al limite della saturazione ur-
banistica. Occorre puntare sulla qualità dando 
priorità alla costruzione di edifici ecocompatibili 
e attuando una normativa che impedisca la spe-
culazione selvaggia. Sarà promossa e agevolata 
la realizzazione di costruzioni senza l’utilizzo di 
terreno vergine che siano ad alto risparmio ener-
getico. Occorre migliorare l’arredo urbano ridu-
cendo l’impatto di elementi di disordine con la 
ricerca di soluzioni per la ex Macera Tabacco, il 
deposito comunale sotto il cavalcavia della su-
perstrada e il deposito di materiali edili presso 
il forno del pane. Ci si propone di creare una pi-
sta pedonale che colleghi l’abitato con il parco 
fluviale del Maso e il centro del paese con la ci-
clabile sull’argine del Brenta. Come fatto da altri 
comuni limitrofi anche noi valuteremo le varie 
soluzioni per poter rendere il più possibile auto-
nomo il comune dal punto di vista energetico. E’ 
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nostra intenzione trovare un accordo con la Cu-
ria per l’acquisto della canonica e del teatro, per 
poter disporre di un adeguato luogo di aggrega-
zione culturale e di spazi adeguati per un nuovo 
asilo d’infanzia, lontano dal tra�co della piazza, 
dotato di un parco ma vicino al centro del paese.

Parcheggi
E’ nostro intento potenziare la dotazione dei 
parcheggi pubblici recuperando parzialmente le 
aree degli attuali parchi dell’asilo e del parco in 
piazza. Verranno aumentati i controlli delle for-
ze dell’ordine per combattere la brutta abitudine 
di parcheggiare nelle zone con divieto di sosta e 
nei parcheggi dedicati ai portatori di handicap.

La famiglia
Pur non avendo compiti diretti e gestionali, il Co-
mune può essere in grado di promuovere pro-
getti che riguardino iniziative atte a rimuovere 
situazioni di di�coltà.
E’ nostra convinzione che ogni azione politica ed 
amministrativa debba avere come riferimento la 
qualità della formazione dei giovani e la valoriz-
zazione degli anziani. Gli anziani costituiscono 
una fascia numerosa di popolazione e presen-
tano situazioni ed esigenze molto diverse. Ci 
proponiamo di organizzare iniziative atte a fa-
vorire il loro coinvolgimento in progetti di aiuto 
e sostegno a chi ne ha più bisogno. Particolare 
attenzione sarà rivolta all’utilizzo e alla promo-
zione della colonia in Civerone, quantomeno nel 
periodo estivo, con precedenza alle famiglie nel-
la quali entrambi i genitori sono al lavoro.
Altro grande aiuto alla famiglia sarà la realizza-
zione di un doposcuola e, per aiutare le perso-
ne disoccupate che hanno di�coltà a trovare 
un’occupazione, il Comune si impegna, tramite 
l’Agenzia del Lavoro, a favorire l’instaurazione di 
rapporti di lavoro a tempo determinato e a per-
cepire contributi economici per attivare e gestire 
lavori socialmente utili.

Stranieri
La presenza degli stranieri è sempre più consi-
stente. Desideriamo favorire l’accoglienza e l’in-
tegrazione indispensabili per tutelare la loro di-

gnità di persone oltre che a prevenire situazione 
di disagio o devianza. A tale scopo ci proponia-
mo di istituire un sistema e�ciente con l’ausilio 
di mediatore culturale e linguistico che accom-
pagni lo straniero nella fruizione dei servizi mini-
mi per una vita decorosa.

L’impresa
Le piccole imprese in genere, e quelle artigiana-
li in particolare, dimostrano la realtà produttiva 
del territorio. E’ un modello che ha dimostrato 
di saper resistere meglio nelle crisi economiche. 
Occorre pensare di recuperare gli spazi degli in-
sediamenti produttivi, soprattutto le strutture 
esistenti, agevolando l’insediamento di nuove 
iniziative e forze lavoro.

Il commercio
La presenza dei grandi centri commerciali ha 
sicuramente contribuito alla crisi del piccolo 
e medio commercio e, per evitare che il pae-
se diventi un dormitorio,  promuoveremo tutte 
quelle iniziative che, in qualche modo, siano in 
grado di frenare la migrazione dei negozi e la 
riqualificazione del centro, oggi semi-abbando-
nato.

L’ambiente
Oggi la parola d’ordine è sviluppo sostenibile. 
Nell’ambiente, inteso come insieme di habitat, 
si tramanda non solo il conoscere, il saper fare 
ma anche, forse ancor più importante, il saper 
essere. Saper essere uomini attaccati alle proprie 
radici storiche, sociali e culturali, abitanti di un 
preciso territorio con le sue ricchezze, con le sue 
particolarità. Questa è una peculiarità del nostro 
pensiero. La raccolta di¦erenziata, il recupero 
dei materiali riciclabili, l’educazione dei cittadini 
su questi temi, la lotta alle micro-discariche abu-
sive devono diventare la bandiera della nostra 
politica ambientale.
Intendiamo mantenere Civerone, la nostra mon-
tagna, per i residenti e nel rispetto reciproco di 
chi ne fa uso di alpeggio, ricreazione, ferie, feste 
ed attività venatoria.
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La cultura
Impegnarsi per la salvaguardia e la valorizza-
zione della nostra Storia, dei nostri monumenti, 
delle tradizioni e delle opere d’arte significhi non 
solo mantenere viva la memoria, indispensabile, 
del passato ma anche difendere il patrimonio più 
grande – insieme all’ambiente ed al lavoro – che 
la nostra area possiede: l’identità. Il nostro obiet-
tivo è quello di creare occasioni di consapevole 
aggregazione, intrattenimento, riflessione, sen-
sibilizzazione e confronto. Tutto ciò con il coin-
volgimento e il sostegno sia delle Associazioni 
presenti nel comune che della Parrocchia.

Riorganizzazione 
della macchina amministrativa
Il capitale umano, nella Pubblica Amministra-
zione come nell’impresa privata, rappresenta un 
bene prezioso che deve passare, nella concezio-
ne e nella considerazione di chi amministra, da 
“fattore di costo” a “patrimonio dell’Ente”. Si può 
e si deve migliorare il funzionamento della mac-
china amministrativa puntando sulla preparazio-
ne, la formazione e l’aggiornamento. Per quanto 

riguarda i rapporti con il pubblico, i cittadini 
sono clienti da servire al meglio fornendo un 
servizio adeguato alle loro esigenze. L’orario 
di apertura degli u�ci deve coincidere anche 
con quello libero dal lavoro. Faremo in modo 
di evitare che, per ritirare un documento o per 
presentare una richiesta, il cittadino debba 
prendere ore di permesso dal lavoro.

L’agricoltura
Ci proponiamo di rilanciare la figura dell’a-
gricoltore, favorire accordi tra agricoltori e 
proprietari dei fondi agricoli per mantenere i 
terreni coltivati ed evitare un abbandono che 
porta al degrado e al dissesto sia ecologi-
co che geologico. La cura e il mantenimento 
dei fondi agricoli è di grande importanza per 
la stabilità del suolo. Si intende riqualificare 
il Consorzio Irriguo con la costante presenza 
del delegato comunale alle sue assemblee, po-
tenziare la quantità d’acqua a disposizione e 
assicurare la presenza continua dell’addetto 
alla distribuzione dell’acqua irrigua nei campi 
ovvero dell’acquaiolo.

Da pochi mesi sono amministratore pubblico, per 
me si tratta di una nuova esperienza che ho deci-
so di a¦rontare con entusiasmo. Il sindaco mi ha 
a�dato diverse competenze, i  miei assessorati mi 
permettono sempre di essere a contatto con i gio-
vani e questo, per me, è un aspetto molto impor-
tante. Oltre ad occuparmi di sport, politiche gio-
vanili, associazioni e istruzione mi è stato chiesto 
di occuparmi anche del personale che, per quanto 
riguarda il comune di Castelnuovo, si tratta di per-

NOVELLO GUERZONI
IL SALUTO
DEL VICESINDACO

sonale davvero qualificato con cui si lavora bene e 
si collabora volentieri. Da qualche mese abbiamo 
istituito delle schede di lavoro che hanno il preciso 
scopo di fare un resoconto annuale in modo tale 
da avere una analisi dettagliata  dei punti di forza e 
di debolezza delle strutture comunali presenti sul 
territorio. In questo modo l’Amministrazione Co-
munale avrà la possibilità di programmare quelli 
che sono gli interventi più urgenti da fare e pro-
grammare i lavori.
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CONSIGLIO COMUNALE

Ivano Lorenzin Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Aldo Agostini Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Gabriele Brusamolin Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Miguel Campestrin Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Valentina Cappello Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Imerio Fratton Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Novello Guerzoni Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Alessio Volani Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Paolo Zortea Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Francesca Zuppel Lista Campanile con rondini e ramo fiorito
Dario Denicolò Lista Concordia per il Progresso
Aldo Cappello Lista Concordia per il Progresso
Diego Marcon Lista Concordia per il Progresso
Silvano Mengon Lista Concordia per il Progresso
Sonia Rovigo Lista Concordia per il Progresso

Sindaco Ivano Lorenzin
Competenze: Urbanistica, sanità, 
protezione civile, energie 
Riceve su appuntamento

Vice Sindaco Novello Guerzoni
Competenze Sport, volontariato, 
politiche giovanili, istruzione e personale
Riceve su appuntamento

Assessore Imerio Fratton
Competenze: Lavori pubblici, 
cantiere comunale, ambiente, 
rapporti con il cittadino
Riceve il giovedì dalle 18 alle 19

Assessore Francesca Zuppel
Competenze: Bilancio, industria, 
artigianato e tributi
Riceve il giovedì dalle 17 alle 18

Assessore Valentina Cappello
Competenze: Cultura, politiche sociali, 
pari opportunità
Riceve il giovedì dalle 17.30 alle 18.30

Consigliere delegato Aldo Agostini
Competenze: Agricoltura e foreste
Riceve il lunedì dalle 17 alle 18

GIUNTA 
COMUNALE

CO
N

C
O
RD

IA
 PER IL PROGRESSO
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IMERIO FRATTON
FILO DIRETTO
CON L’ASSESSORE
I primi interventi dell’Amministrazione comunale 
si sono concretizzati nel portare a termine i lavori 
iniziati con la passata amministrazione e, in par-
ticolare, l’impegno più importante è stata la nuo-
va viabilità di collegamento alla località Civerone: 
intervento che è stato regolarmente concluso e 
collaudato. La strada è stata aperta al tra�co vei-
colare.
Per quanto riguarda i lavori di adeguamento e 
messa in sicurezza della strada agricola Spagol-

le/Civerone – I^ Lotto di completamento è stata 
approvata la contabilità finale ed il prospetto ri-
epilogativo di spesa che ammonta a 237.636,68 
euro, Lavori realizzati dall’impresa Costruzioni 
Casarotto Srl di Villa Agnedo. Con altri 87.622,43 
euro la ditta Tasin Tecnostrade srl di Zambana si 
è occupata del 2° lotto di completamento della 
stessa strada, anche in questo caso è stata ap-
provata la contabilità finale ed il riepilogativo di 
spesa. 
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Sono stati ultimati i lavori di adeguamento norma-
tivo dell’impianto di illuminazione pubblica al cimi-
tero comunale e presso il parco giochi – I^ Lotto, 
L’intervento ha previsto la sostituzione dei corpi 
illuminanti non conformi al PRIC (Piano Regola-
tore Comunale dell’Illuminazione) con dei Leed a 
basso consumo e conformi ai requisiti stabiliti per 
l’inquinamento luminoso. Un ulteriore intervento 
è stato eseguito sull’impianto elettrico interno e 
esterno al cimitero. La spesa sostenuta è stata pari 
a 29.912,67 Euro (escluso IVA), lavori realizzati dal-
la ditta Tomaselli Mario di Villa Agnedo.

Sono in via di ultimazione i lavori di completamen-
to della fognatura lungo la Via Pariolo con la predi-
sposizione dell’impianto di illuminazione. L’appal-
to  è stato vinto alla ditta Zortea Srl con sede in 
loc. Mesole a Castelnuovo per un importo, come 
da progetto, di 650.000 euro di cui 450.000 euro 
per lavori complessivi a base d’asta (comprensivi 
di Oneri di Sicurezza per euro 15.000,00=) ed il 
resto per somme a disposizione dell’Amministra-
zione.

Proseguendo la nostra analisi sui lavori pubblici, 
vogliamo ricordare come sia stata completata la 
sostituzione della tubazione nella frazione Mesole, 
con la posa di nuove tubazioni in ghisa sferoidale 
e i vari pozzetti di derivazione alle utenze private, 
come già realizzato nel paese; è stato completa-
mente ristrutturato, inoltre, e adeguato alla nor-
mativa in materia sanitaria il serbatoio di accumulo 
dell’acqua e realizzati degli interventi di sistema-
zione alle opere di presa esistenti in Val Coalba.
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Nel corso dell’anno è stato sistemato e messo a 
norma il serbatoio e le opere di presa dell’acque-
dotto in loc. Zaccon, ricostruita l’opera di presa 
denominata “Spagolla Alta” in località  Civerone 
dove, all’interno, è stato previsto un locale per il 
pompaggio dell’acqua, in caso di emergenza, nel 
serbatoio “Fagare” a servizio della colonia “Malga 
Roatto”.

La conclusione dei lavori è prevista nella primavera 
2016 e si  prevede il collegamento con una nuova 
tubazione, della stazione di pompaggio con il cita-
to serbatoio, ed alcuni interventi di sistemazione 
sulla rete dell’acquedotto in località Ausei e S. Mar-
gherita. Con questi lavori si può dire completata 
la ristrutturazione dell’acquedotto del Comune di 
Castelnuovo iniziata nel 2001 con l’Amministrazio-
ne che ha previsto, utilizzando  le somme a dispo-
sizione, l’a�damento dell’incarico alla ditta Tecme 
Srl di Trento per la  fornitura ed installazione di un 
sistema di telecontrollo per il serbatoio idropota-
bile e dell’impianto elettrico in località Mesole: la 
spesa prevista di 8.500,00 euro, iva esclusa.

Alla ditta CTS di Borgo Valsugana sono stati ap-
paltati i lavori di adeguamento normativo dell’im-
pianto di illuminazione pubblica in località Ceggio 
- II Lotto . La spesa prevista è di 49.237,42 euro di 
cui 35.647,84 euro per lavori. La ditta è già al lavo-
ro, previsto il completo rifacimento dell’impianto 
e la sostituzione di tutti i pali con nuovi corpi illu-
minanti a Leed. L’intervento sarà ultimato entro la 
fine dell’anno.

Sono stati inoltre eseguiti alcuni interventi minori 
come la sistemazione del manto stradale, dete-
riorato, in alcuni tratti della strada che collega la 
frazione in località Mesole (costo 14.511,32 euro). 
L’aumento dei ragazzi iscritti alla scuola elementa-
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re ha comportato la necessità di ampliare il locale 
mensa nel secondo piano della sede municipale, 
lavori eseguiti in economia diretta  con una spe-
sa complessiva di 2.000 euro + Iva. Da ricordare 
anche gli interventi di manutenzione straordinaria 
sull’impianto di illuminazione pubblica: in parti-
colare sono stati sostituiti alcuni corpi illuminanti 
obsoleti  in località S. Margherita con nuovi corpi 
a Leed.

In questi mesi la struttura comunale è stata impe-
gnata nella gestione del grave incidente causato 
dal ribaltamento di una cisterna di gasolio in pros-
simità della rotatoria del Comune. L’intervento ha 
coinvolto tutti i dipendenti comunali sia nell’imme-
diata gestione dell’emergenza e poi con gli aspetti 
burocratici derivati dall’inquinamento ambientale 
che ne sono conseguiti. 
Particolare ringraziamento va al Corpo Volonta-
rio dei Vigili del Fuoco di Castelnuovo che, con il 
pronto intervento, nella gestione dell’emergenza è 
stato fondamentale per limitare i danni ambientali 
sul territorio, dovuti alla fuoriuscita di 7.000 lt di 
gasolio. Gestita la prima emergenza, sono pronta-
mente intervenuti sul collettore delle acque bian-
che nella zone del dissabbiatore evitando che il 
gasolio arrivasse nel Brenta.

Proprio in questi giorni si sta concludendo il pro-
cedimento amministrativo previsto dalle leggi a 
tutela dell’ambiente, avviato dal Comune nei con-
fronti della ditta di autotrasporti che ha causato 
l’incidente. I risultati delle ultime analisi, eseguite 
dall’Agenzia Provinciale per la Protezione dell’am-
biente lungo il collettore delle acque bianche in 
prossimità dell’imbocco nel Brenta, ha dato valori 
entro i limiti di legge.
L’Amministrazione comunale si è attivata, con una 
lettera inviata a dirigenti e assessore del Servizio 
Strade della Provincia, per evidenziare diverse 
problematiche dovute all’attraversamento della 
viabilità provinciale nell’abitato di Castelnuovo. 
Problematiche che sono state elencate in un re-
cente incontro avuto dal Sindaco con l’Assessore 
Gilmozzi e il dirigente Decol e che l’Amministrazio-
ne intende risolvere nei prossimi mesi.
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VALENTINA CAPPELLO 
FILO DIRETTO
CON L’ASSESSORE
Vorrei iniziare col ringraziare di cuore tutti colo-
ro che mi hanno dato la loro preziosa fiducia e in 
particolar modo a chi mi ha permesso di ricoprire 
quest’importante ruolo .
Credo fortemente nell’importanza della cultura e 
delle pari opportunità come strumento di crescita 
della nostra comunità, soprattutto in questo pe-
riodo storico in cui tutto è messo in discussione, 
punteremo a valorizzare la nostra storia, il nostro 
sapere e la nostra tradizione, non dimenticando 
comunque momenti conviviali, essenziali per tene-
re unita la nostra piccola comunità. Per fare tutto 
questo è essenziale la preziosa collaborazione di 
tutte le nostre associazioni che ringrazio fin d’ora 
per la loro disponibilità. Questi primi mesi di man-
dato sono stati incentrati sulle attività di analisi e 
programmazione delle iniziative che realizzeremo, 
ma molte ne sono già state realizzate.

Elenco velocemente le attività che sono state rea-
lizzate in questo periodo:
A partire da quest’estate è stato realizzato un la-
boratorio creativo inerente al cibo per i più pic-
coli presso il Parco giochi comunale realizzato da 
Stazione Famiglie e tenuto dalla dottoressa San-
dra Brambilla. Il laboratorio ha coinvolto oltre ai 
bambini anche le mamme e ha avuto come tema 
centrale l’alimentazione. Al termine dell’iniziativa è 
stata o¦erta ai bimbi una piccola merenda a base 
di frutta.
L’Amministrazione ha organizzato anche per 
quest’anno scolastico l’iniziativa “Pomeriggio In-
sieme”, rivolta ai bambini della scuola primaria. 
Con l’aumento dei bambini iscritti abbiamo volu-
to potenziare la nostra o¦erta impegnando due 
educatrici per garantire a tutte le famiglie di poter 
usufruire di un e�ciente servizio.
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Il progetto consiste in un pomeriggio aggiuntivo, 
il mercoledì, in cui i bambini sono seguiti da del-
le educatrici qualificate per fare compiti e attività 
creative.
Un’ulteriore supporto alla didattica della scuola 
primaria è stato dato attraverso l’erogazione del 
contributo alla Scuola primaria di Castelnuovo per 
l’organizzazione del corso di musica e il corso di 
nuoto.Il corso di musica è tenuto dal prof.essore 
Nello Pecoraro durante le attività opzionali del lu-
nedì pomeriggio ed è rivolto a tutte le classi.
Nel corso dei mesi di ottobre e novembre sono 
stati realizzati dei laboratori creativi e letture ani-
mate dal tema “Fattoria degli animali” presso la 
nostra Biblioteca.

Come il titolo suggerisce, lo scopo di queste let-
ture è quello di presentare ai bimbi ,con racconti e 
giochi ,gli animali della fattoria.
Il 23 dicembre, presso la nostra biblioteca, verrà 
realizzato da Stazione Famiglie un laboratorio na-
talizio rivolto non solo ai bambini ma a tutto il nu-
cleo famigliare.  
L’obiettivo è dare “spazio” e “tempo” al nucleo fa-
migliare con figli dai 0 ai 6 anni tramite attività  per 
creare occasioni di incontro tra genitori e bambini.

È nata la pagina Facebook del Comune di 
Castelnuovo!

Con il grande sviluppo dei social network  abbiamo 
voluto realizzare la pagina Facebook del Comune 
di Castelnuovo (www.facebook.com/comunedica-
stelnuovo) con lo scopo di realizzare una bacheca 
virtuale per i cittadini che vogliono tenersi aggior-
nati sugli eventi culturali che vengono realizzati in 
paese.
Tutte le associazioni del paese 
posso usufruirne per pub-
blicizzare i loro eventi .
Per il prossimo anno sono 
già in programma nume-
rose iniziative che rien-
trano in un articolato pro-
getto preparato in questi 
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Dall’insediamento e quindi dall’inizio di questa 
esperienza per me totalmente nuova, sono tra-
scorsi quasi sei mesi.
Ritengo che l’assessorato che mi è stato a�dato 
sia molto complesso ma interessante e stimolan-
te; le tematiche di cui mi occupo sono correlate 
tra loro e tutto ricade poi sul bilancio comunale, 
strumento programmatico e di guida per la nostra 
Amministrazione.
L’approccio dunque a questo nuovo sistema, ha si-
gnificato per me, introdurmi in meccanismi nuovi.
Ho pertanto preso atto della situazione di bilancio 
della precedente Amministrazione ed ho iniziato a 
studiarne le dinamiche, l’ordine di grandezza e le 
relative correlazioni; in virtù poi di quanto emerso, 
ogni decisione viene ponderata rispetto ai dati.

FRANCESCA ZUPPEL
FILO DIRETTO
CON L’ASSESSORE

Per quanto riguarda i tributi, sto valutando le ali-
quote applicate per capire se vi sono margini di 
miglioramento.
Relativamente alle attività economiche, preso atto 
del PRG e considerate le attività presenti sul ter-
ritorio, si procederà ad una mappatura delle varie 
situazioni che consenta di individuare eventuali 
azioni di miglioramento da mettere in campo al 
fine di corrispondere alle varie richieste e nell’inte-
resse della collettività.
Trattandosi – la nostra – di una piccola realtà, pos-
so a¦ermare che esiste grande collaborazione tra 
i vari assessorati in quanto, riguardando il bilancio 
ogni attività del Comune, è evidente come la co-
municazione tra le varie competenze, risulti fonda-
mentale per produrre ricadute positive.

mesi e che verrà presentato nel corso del 2016.
Le attività che verranno implementate coinvolge-
ranno tutti gli ambiti di mia competenza: dalla cul-
tura, alle pari opportunità e politiche sociali.
Vi anticipo solo le principali iniziative:
- Realizzazione di un Ciclo di letture animate 
e laboratori sulle pari opportunità rivolti ai 
bambini dai 3 agli 8 anni;
- Realizzazione di un Corso di autodifesa per 
donne. Il corso sarà composto inizialmente da 
una parte teorica, dove verrà a¦rontato il tema 
della violenza sulle donne e si daranno degli spun-
ti su come è possibile farsi aiutare e quali sono le 
norme per tutelarsi.         
- Realizzazione di uno Spazio delle Donne attra-
verso delle serate a loro dedicate Verranno proposti 
numerosi corsi, dove le donne avranno uno spazio 
dove incontrarsi, socializzare serenamente, pratica-
re e sviluppare insieme numerose attività.     

Realizzazione di un Corso di primo soccor-
so pediatrico. Il corso teorico-pratico si svolge-
rà durante due serate in cui un medico insegnerà 
ai genitori come prevenire ed intervenire in si-
tuazioni di emergenza, dando una formazione 
sia teorica che pratica delle manovre salvavita.                                                                                                                                       
- Realizzazione di uno o più Pomeriggi infor-
mativi “Stop alle tru�e” rivolti agli anziani.                                             
Saranno degli incontri tenuti da persone esperte 
per sensibilizzare e informare gli anziani sulle pos-
sibili tru¦e in cui potrebbero incorrere. Il nostro 
obiettivo è quindi quello di dare un valido aiuto 
ai nostri anziani per vivere serenamente e saper 
a¦rontare con lucidità le situazioni spiacevoli in cui 
sempre più spesso si trovano.         

Colgo l’occasione per augurare a tutti Voi 
un buon Natale ed un felice anno nuovo, con 
l’auspicio che sia ricco di serenità!
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ATTIVITÀ 
BOSCHIVA
Nei primi mesi della nuova legislatura, per quan-
to riguarda la gestione del legname presente sul 
nostro territorio comunale, l’Amministrazione Co-
munale è stata impegnata nel completamento del 
lotto “Val della Togna”. In tutto 1.500 metri cubi 
di legnare, tagliato e portato a strada dall’Agen-
zia  Provinciale delle Foreste Demaniali con i corsi 
per l’abilitazione di operai forestali provenienti da 
tutta la provincia. E’ stato assegnato, ed è in fase 
di taglio, il lotto “Tita” di 1.000 metri cubi. Entro 
la fine dell’anno provvederemo al taglio del lotto 
“Pozzo” di 400 metri cubi mentre il lotto “Calaval-
bella”, sempre di 400 metri cubi, risulta assegnato 
ma non ancora tagliato. E’ stato matricinato, inve-
ce, il lotto “Col Boli” di 400 metri cubi nell’ambito 
dei corsi per l’abilitazione degli operai forestali.
Per quanto riguarda la legna da ardere, quest’anno 
sono state date ai censiti due possibilità: lotti in 
piedi o legna tagliata da una ditta e consegnata 
a domicilio. Viste le richieste pervenute sarà cosi 
anche il prossimo anno.

In collaborazione con la Forestale sono stati realiz-
zati i lavori di messa in sicurezza della strada “Val 
delle Taole Val Paradiso”, franata lo scorso autun-
no, ed è stata creata una pista per esbosco legna 
in località Concati.
Attingendo ai fondi per il Miglioramento Boschi-
vo sono stati eseguti i lavori di cementazione della 
prima parte della strada delle “Scalete” e, durante 
il mese di settembre, in collaborazione con l’Agen-
zia Provinciale delle Foreste Demaniali è stata fat-
ta, presso il vivaio di Sella, la dimostrazione  “Bo-
scaiolo per hobby sicurezza da professionista” che 
ha visto la partecipazione di circa 30 persone.
Ringrazio per la collaborazione il custode, il can-
tiere forestale e l’Agenzia Provinciale delle Foreste 
Demaniali.

Il consigliere delegato
Aldo Agostini

Sono entrati nel vivo i progetto integrati per lo svi-
luppo turistico/agricolo e per la tutela del Lago-
rai e del Brenta. Dopo le presentazioni al rifugio 
Manghen (per il progetto Lagorai) e a Levico (per 
il Brenta), i due percorsi partecipati, coordinati dal 
Servizio Sviluppo sostenibile e aree protette della 
Provincia insieme alle Comunità di valle Valsugana 
e Tesino, Alta Valsugana e Bersntol e Fiemme, han-
no attivato i tavoli di lavoro. I due progetti mirano 
a coinvolgere imprenditori, associazioni e ammini-
strazioni locali per la definizione di azioni concrete e 
strategiche di sviluppo dell’agricoltura e del turismo 
e di tutela attiva del territorio. Un’opportunità di dar 
vita e fiato a idee e progettualità con al centro il La-

PROGETTI INTEGRATI DI SVILUPPO E TUTELA 
PER IL BRENTA E IL LAGORAI

gorai e il Brenta, a partire dalla valorizzazione delle 
aree già sottoposte a tutela ambientale. I due pro-
getti sono realizzati in collaborazione con Albatros 
srl, Landeco srl e Agenda 21 consulting srl. Dopo i 
primi appuntamenti di novembre a Cavalese, Telve 
e Castello Tesino del percorso Lagorai, e quello di 
Levico per il percorso Brenta, a cui faranno seguito 
altri due a dicembre e a gennaio, l’obiettivo è quel-
lo di arrivare, entro il mese di febbraio del 2016, al 
forum finale. Per ulteriori informazioni sui progetti e 
sui percorsi partecipati invitiamo a visitare le Mappe 
di Comunità del Lagorai (https://lagorai.crowdmap.
com/), del Brenta (https://brentamap.crowdmap.
com/) o a telefonare al numero 0461 777071.
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VOCI 
DALLA MINORANZA

I lavoratori interessati ad una occupazione 
temporanea con avvio nel 2016, in progetto 
per l’accompagnamento alla occupabilità at-
traverso lavori socialmente utili (Intervento 19), 
promossi da Enti locali e dalle APSO, devono 
recarsi presso i Centro per l’Impiego dal 16 
novembre al 31 dicembre 2015, per compilare 
l’apposito modulo di domanda.
Requisiti richiesti: 
- domicilio e residenza da almeno tre anni in 
provincia di Trento oppure iscrizione all’Aire da 
almeno tre anni da parte di emigrati trentini; 
- appartenenza a una delle categorie sottoe-
lencate: 
1. disoccupati da più di 12 mesi, con più di 45 
anni 
2. Disoccupati invalidi ai sensi della legge n. 
68/99 

3. disoccupati, con più di 25 anni, in di�coltà 
occupazionale in quanto soggetti a processi di 
emarginazione sociale o portatori di handicap 
fisici, psichici o sensoriali segnalati dai servizi 
sociali e/o sanitari attraverso apposita certifi-
cazione da inviare al Centro per l’Impiego di 
competenza. Rientrano fra i soggetti benefi-
ciari anche le donne segnalate quali vittime di 
violenza.
I requisiti richiesti devono essere posseduti 
alla data di presentazione della domanda ed 
alla data dell’eventuale successiva assunzione.

Cogliamo l’occasione, con questo bollettino, per 
ringraziare tutte le persone che ci hanno accorda-
to la loro fiducia.
Come illustrato nel programma il nostro impegno 
prioritario sarà quello di attivarci al meglio possi-
bile per sostenere singoli, famiglie e imprese, in 
questo momento critico dal punto di vista socio-
politico ed economico.
Lavoreremo nell’ottica dell’opposizione costrut-

PROGETTI PER L’ACCOMPAGNAMENTO 
ALLA OCCUPABILITÀ 
E LAVORI SOCIALMENTE UTILI

CO
N
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 PER IL PROGRESSO

tiva, proponendo e collaborando con la maggio-
ranza per la realizzazione di iniziative concre-
te, in grado di rispondere ai bisogni dei singoli e 
della collettività, con un’attenzione specifica all’ 
“ordinario”,che diventa “speciale” nei frangenti di 
crisi: la salute, la casa, il lavoro,la famiglia, la comu-
nità e la pace.
Auguriamo a tutti i concittadini che il nuovo anno 
possa portarci questi beni preziosi!
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Il 10 luglio è stato eletto il nuovo Consiglio di Co-
munità. Ne fanno parte Attilio Pedenzini, Giuseppe 
Corona, Ornella Campestrini, Ivano Colme, Fabio 
Dalledonne, Federico Maria Ganarin, Livio Mario 
Gecele, Luca Guerri, Enrico Lenzi, Ivano Lorenzin, 
Diego Margon, Giacomo Pasquazzo, Fulvio Rope-
lato, Annalisa Tessaro, Fabrizio Trentin e Alberto 
Vesco. Nuovo presidente è stato eletto Attilio Pe-
denzini, Giuliana Gilli è la nuova vicepresidente con 
le seguenti competenze: politiche sociali, istruzio-
ne e formazione professionale, diritto allo studio, 

COMUNITÀ
VALSUGANA E TESINO

politiche per i giovani e la famiglia, servizio socio-
educativi alla prima infanzia. A Cesare Castelpietra 
sono state a�date le competenze dell’organizza-
zione e del personale con Sisto Fattore che si oc-
cuperà di edilizia e agevolata, recupero degli inse-
diamenti storici. Al presidente restano le deleghe 
sugli a¦ari e rapporti istituzionali, comunicazione, 
pianificazione urbanistica e governo del territo-
rio, piano di sviluppo, partecipazione ed ogni altra 
competenza non attribuita agli assessori.

Ogni secondo e quarto mercoledì del mese, pres-
so gli u�ci amministrativi dell’Apsps S. Lorenzo e 
S. Maria della Misericordia di Borgo Valsugana, è 
aperto un punto informativo per l’amministratore 
di sostegno.
E’ possibile avere supporti e chiarimenti in meri-
to al ruolo ed al compito di questa figura, al pro-
cedimenti di nomina, le modalità da seguire e la 

PUNTO INFORMATIVO 
PER L’AMMINISTRATORE DI SOSTEGNO

documentazione necessaria. Lo sportello è a di-
sposizione per saperne di più sullo svolgimento 
dell’incarico, la presentazione delle istanze, delle 
richieste autorizzative dando il supporto anche 
per le eventuali richieste di istanze e di rendicon-
tazione.
Per contatti: 0461/754123 – email sportelloads@
apsborgo.it.
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In questo numero del notiziario vogliamo portare 
alla vostra attenzione due dei progetti che il Con-
sorzio Bim Brenta sta promuovendo in questo pe-
riodo:
-Il progetto Job@Up, fabbrica di idee, con l’obiet-
tivo di stimolare i giovani spiriti imprenditoriali e 
cercare di trasformare un’idea in impresa.
-Il progetto Acqua Power che si propone di o¦rire 
a tutti i Comuni del Bim Brenta un ulteriore oppor-
tunita’ per sfruttare le potenzialita’ del recupero 
energetico dalle reti degli acquedotti.
Il primo progetto, quello relativo allo sviluppo delle 
iniziative imprenditoriali,  e’ entrato nella seconda 
fase.  Dopo un momento di incontro e confronto, 
ora si entra nella fase operativa per trasformare 
l’idea in una azione concreta, avviare una attività 
imprenditoriale e trovarne modalità di eventuale 
finanziamento. Son tre i momenti previsti. A parti-
re dal seminario che ha coinvolto i 35 soggetti già 
individuati nella prima fase del progetto. Un “world 
cafè” per  favorire la creazione di reti fra idee, ave-
re una valutazione sul progetto e raccogliere  pro-
spettive per il futuro. Con l’aiuto del facilitatore 
ogni proponente ha cercato di convincere gli al-
tri partecipanti ad investire nella sua idea. Dopo 
questa prima tappa, il Consorzio validerà le idee 
su cui puntare, idee  che continueranno il percorso 
per tradurre le potenzialità espresse e condivise in 
idee concrete di sviluppo. Si tratta del primo start 
up imprenditoriale a cui seguiranno una serie di 
incontri personalizzati con gli ideatori delle ipotesi 
di lavoro prescelte. L’obiettivo è quello di indivi-
duare il migliore sbocco dell’idea, capire se deve 
essere indirizzata verso un incubatore, un ente di 
categoria, un istituto di credito o accompagnata 
verso l’insediamento “in autonomia” con l’aiuto di 
agevolazioni provinciali o nazionali. Il percorso si 
concluderà con la redazione del 
business plan.

Il secondo progetto denominato “Acqua Power” 
ha l’obiettivo di individuare la potenzialità della 
risorsa idrica all’interno delle reti di acquedotti 
comunali, creare le condizioni tecnico-ammini-
strative per realizzare gli interventi, e�cientare 
ed adeguare il sistema esistente. In poche paro-
le, con un bando di gara, il Consorzio ha a�dato 
a dei professionisti lo studio per poter realizzare, 
dove esiste il potenziale sostenibile, degli impian-
ti pico-idroelettrici (da 0,5 a 10 kW) con impatto 
ambientale nullo, direttamente sulla rete acque-
dottistica esistente, senza eseguire opere edili 
con la massima continuità operativa rispettando i 
vari regimi di portata dell’acquedotto. L’incarico è 
stato a�dato alla New Engineering, all’ingegnere 
Nicola Fruet e allo studio Eta progettazione. Nei 
prossimi mesi tutte le amministrazioni comunali 
comprese nel territorio del Bim Brenta verranno 
contattate per poter quindi iniziare a raccogliere 
dati, misure e e¦ettuare analisi: l’obiettivo finale 
sara’ quindi quello di dare ai Comuni tutti gli stru-
menti tecnici e amministrativi per poter realizzare, 
ove individuato il potenziale sostenibile, impianti 
pico-idroelettrici con impatto ambientale pratica-
mente nullo in quanto verranno realizzati sulla rete 
acquedottistica esistente.

CONSORZIO
BIM
BRENTA
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SCUOLA PRIMARIA 
CASTELNUOVO

Dopo la pausa estiva, tutti gli scolari di Castelnuo-
vo sono tornati sui banchi con nuovi insegnanti, 
nuove idee e tanta energia. Per rivivere le emo-
zioni estive, per ritrovarsi e conoscere i nuovi 
compagni, è stata e¦ettuata la tradizionale festa 
dell’accoglienza, svoltasi al parco fluviale di Car-
zano, lungo il torrente Maso. Si ringrazia la nuova 
Amministrazione Comunale per la  valida collabo-
razione  nell’organizzare questa uscita alla scoper-
ta dell’ecosistema fiume.  
Quest’anno il numero degli alunni ha superato le 
60 unità, eliminando così le pluriclassi presenti ne-
gli anni precedenti.  In tutte le classi si e¦ettua il 
progetto CLIL, che vede il coinvolgimento di tre 
insegnanti di lingua inglese. I bambini hanno la 
possibilità di avvicinarsi a questa lingua con un 
programma di 9 ore settimanali che comprendono 
l’area antropologica, le scienze, la musica, l’arte e 
l’educazione motoria.
 Anche la lingua tedesca continua a essere pre-
sente a partire dalla classe terza. L’apprendimento 
di due lingue è sicuramente una bella opportunità 
che viene data a tutti i bambini iscritti alla scuola 
primaria di Castelnuovo.
Ad arricchire l’o¦erta formativa saranno attuati al-
cuni progetti: il corso di musica, il corso di tennis e 
bocce, il corso di nuoto e mini-zumba. Per integra-
re le attività curricolari, sono previste delle uscite 
presso i musei di Trento e di Bolzano.  

Il periodo natalizio, che si sta avvicinando, vedrà 
gli alunni coinvolti nella preparazione degli addob-
bi necessari alla partecipazione al concorso pro-
mosso dalla Pro Loco “Il mio albero di Natale”.
A marzo, genitori e parenti saranno invitati allo 
spettacolo teatrale in cui tutti gli scolari si esibiran-
no nella rappresentazione di alcune fiabe accom-
pagnate da canti e melodie eseguite dagli stessi.
Per concludere allegramente l’anno scolastico, 
nel mese di maggio sarà programmato il viaggio 
di istruzione: alla fattoria didattica di san Michele 
all’Adige (le classi prima e seconda) e alla Grotta 
Gigante di Trieste (le classi terza, quarta  e quinta).
Con le progettazioni degli insegnanti, la collabo-
razione e le proposte delle famiglie, si cerca di mi-
gliorare sempre più l’o¦erta formativa dei nostri 
bambini.  

Gli insegnanti
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ASSICURATI TUTTI I CORSI 
DELL’ISTITUTO DEGASPERI 
DI BORGO
É u�cialmente confermato: l’Isti-
tuto “Alcide Degasperi” mantie-
ne anche per i prossimi anni tutti i 
suoi corsi. Precisamente sei: tre li-
cei, Scientifico, Scienze Applicate, 
Scienze Umane e tre indirizzi tecni-
ci, Costruzioni Ambiente e Territorio, 
Relazioni Internazionali e Ammini-
strazione Finanza e Marketing.
Lo ha deciso con apposita delibera la 
Giunta Provinciale lo scorso 2 novem-
bre.
Al Degasperi lo sguardo è rivolto al fu-
turo. In primo luogo a quello prossimo, 
relativo alle iscrizioni per il nuovo anno 
scolastico, scadenza per la quale sono 
state organizzate attività didattiche di 
notevole valore. 
I laboratori didatticoorientativi pomeri-
diani, da ottobre a dicembre, per gli stu-
denti della classi terze delle Scuole Medie 
per far conoscere
direttamente le discipline e la didattica 
dell’Istituto. Le iniziative di Scuola Aperta: 
la prima, partecipatissima, 
lo scorso 27 novembre, la prossima sabato 
23 gennaio 2016, dalle ore 15.00. Ed ancora 
gli sportelli famiglia (il prossimo sarà il 29 
gennaio 2016, dalle 17.00 alle20.00) pensati 
perché ragazzi e famiglie, nel delicato mo-
mento della scelta, possano contare sulla 
consulenza individualizzata da parte di do-
centi orientatori.
Ma si guarda decisamente anche più in là, con mol-
teplici progetti, rivolti agli studenti e alla comuni-
tà: cicli di conferenze con esperti di levatura nazio-
nale ed internazionale, il CreativityLab, una vera 
fucina di idee e creatività, gli stage con le aziende 
del territorio e all’estero e molto altro ancora.

Tutto questo per arricchire la didattica, che da anni 
punta con determinazione alla qualità ed i risultati, 
come dimostrano i dati di Invalsi, di OCSE Pisa, de-
gli Esami di Stato, tutti al di sopra delle medie na-
zionali e provinciali, sono assolutamente positivi.
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ENAIP BORGO
NUOVO CORSO 
PER SERVIZI DI VENDITA
Il Centro Formazione Professionale ENAIP di Bor-
go Valsugana aprirà il prossimo anno scolastico 
(2015/2016), attivando per le giovani ed i giovani 
allievi, una nuova qualifica professionale: l’opera-
tore ai Servizi di Vendita. Un’opportunità forma-
tiva molto interessante, che permetterà all’allievo 
di diventare una figura professionale polivalente, 
dotata di competenze trasversali peculiari, utili 
ad una collocazione in tutte le realtà commerciali. 
Nella fattispecie, al termine del percorso trienna-
le, il corsista sarà in grado di: utilizzare tecniche e 
strategie comunicative nelle relazioni interperso-
nali; accogliere il cliente cercando d’interpretare 
gusti ed esigenze, curando la qualità del servizio; 
conoscere ed applicare le strategie di persuasione 
e fidelizzazione della clientela; promuovere il terri-
torio; utilizzare le nuove tecnologie per la presta-
zione lavorativa nel punto vendita (lettori codici a 
barre, registratori di cassa, pos, software specifici, 
O�ce Automation, Internet); gestire le relazioni, 
promuovere l’attività e vendere i prodotti attra-
verso i Social Media; collaborare alla promozione 
delle attività commerciali, allo sviluppo di azioni 
di marketing, all’organizzazione di spazi di vendi-
ta ed espositivi in genere, utilizzando tecniche di 
visual merchandising, finalizzate ad incrementare 
i risultati commerciali di un Punto Vendita; curare 
la parte amministrativa, di gestione dell’attività di 
cassa. ll corso è stato pensato ed attivato con en-
tusiasmo, sull’onda di una crescente richiesta da 
parte delle aziende, di operatori specializzati nel 
settore. Il percorso formativo, proprio in collabo-
razione con numerosi esercenti della Bassa /Alta 
Valsugana, prevede inoltre, durante il secondo e 
terzo anno, importanti esperienze di alternanza 
scuola/lavoro, atte a consolidare ed incrementare 
le competenze dell’allievo, permettendo allo stes-
so di conoscere gradualmente il mondo del lavoro 
e favorendo l’inserimento e l’assunzione al termine 

dell’iter scolastico. Grazie alla Qualifica di Opera-
tore ai Servizi di Vendita, i possibili sbocchi profes-
sionali sono molteplici: titolare o gerente di punto 
vendita; venditore in qualsiasi settore merceolo-
gico; responsabile di reparto; vetrinista; agente 
di commercio; venditore in punti vendita della 
grande distribuzione organizzata; addetto u�cio 
commerciale aziendale, esperto aziendale specia-
lizzato in Web, Social Media e Social Network. Gli 
interessati possono rivolgersi, per ulteriori infor-
mazioni direttamente alla segreteria della scuola.
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GRUPPO ALPINI 
CASTELNUOVO

L’attività del nostro gruppo in questo 2015 inizia 
come di consueto con la Festa di Carnevale svol-
tasi nel mese di febbraio con la collaborazione di 
Pro Loco e Unione Sportiva. Quest’anno non siamo 
stati presenti all’Adunata Nazionale dell’Aquila ma 
a giugno abbiamo partecipato al Raduno Triveneto 
e¦ettuatosi a Conegliano; per due giorni immersi 
nelle dolci colline del prosecco siamo stati ospiti 
del locale Gruppo Alpini di Tarzo che ringraziamo. 
Passando quindi al mese di luglio segnaliamo il 
pellegrinaggio sull’Ortigara e la conseguente par-
tecipazione alla cerimonia presso la chiesetta del 
monte Lozze. Dopo il rancio alpino siamo tornati in 
paese tramite pullman con la piacevole compagnia 
di altri alpini valsuganotti. Altra partecipazione 
d’obbligo è stata in occasione della messa di San-
ta Margherita sempre a luglio. Con soddisfazione 
annunciamo poi che la Festa Alpina in Civerone 
in agosto è andata molto bene ed ha visto, anche 
grazie alla nuova strada, la partecipazione di mol-
te persone. A settembre si è svolta la processione 
del Voto alla quale siamo stati presenti, mentre nel 
mese di ottobre si è disputata la gara di pesca al 
laghetto di Musiera a cui ha fatto seguito il pran-

zo sociale presso l’omonimo ristorante. Piuttosto 
intenso anche il mese di novembre con la comme-
morazione dei Caduti di tutte le guerre, il trofeo  
San Maurizio di tiro a segno, la colletta alimentare 
e la castagnata presso la nostra sede.
A chiusura delle attività vi sarà l’arrivo del Babbo 
Natale Alpino sempre molto atteso dai bambini. 
Terminiamo con un ricordo per il nostro caro ami-
co Filippo Berti alpino e consigliere che purtroppo 
ci ha lasciati, senza retorica diciamo che ci man-
cherà la sua disponibilità e la capacità che aveva di 
renderci tutti più allegri. Ciao Pippo.
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AMICI 
DEL CAVALLO

L’associazione Amici del Cavallo  e’ inserita nello 
splendido scenario della Valsugana, all’interno del-
la azienda agricola della Fondazione De Bellat nel 
comune di Castelnuovo.
Nell’anno 2015 le attività svolte sono state molte-
plici.
Oltre alle lezioni di equitazione, il Centro infatti è 
a�liato FISE (Federazione Italiana Sport Equestri), 
alla T.M.C (Terapia Mezzo Cavallo), ai Trekking … i
Nostri soci e frequentatori hanno partecipato a di-
verse iniziative:
Gara di salto ad ostacoli a Vipiteno
Asili e scuole in visita
Colonia estiva e “Notti in Scuderia”

Partecipazione alle “Ponyadi” ad Alviano in Um-
bria in rappresentanza della squadra trentina
Partecipazione al campionato italiano Pony di En-
durance a Brescia
Gara  di completo a Merano
Gara di completo a Taipana in provincia di porde-
none e a Scandiano in Emilia Romagna
Gara di salto ad ostacoli (Egna Ora)
Trekking estivi
Lezioni di equitazione e rassegna Ovicaprina
Saggio di terapia mezzo cavallo con gli ospiti del” 
Centro don Ziglio” e attività con i ragazzi durante 
tutto l’anno.
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CANTORIA SINE NOMINE

Un 2015 iniziato nel migliore dei modi per il gruppo 
corale Cantoria Sine Nomine, che nel corso di questi 
ultimi mesi ha potuto vantare collaborazioni d’ec-
cezione e concerti nell’ambito delle più prestigiose 
manifestazioni musicali regionali e non solo.
Il coro di Castelnuovo è stato nuovamente chia-
mato a collaborare con il Maestro Mario Brunello, 
dopo aver già debuttato lo scorso autunno con due 
concerti vocali-strumentali nel laboratorio musicale 
sperimentale Fucina Rossa di Arte Sella e a San Bo-
nifacio (VR). Tre sono stati gli appuntamenti, lo scor-
so maggio, in cui sotto la direzione di Carlo Andriollo 
il coro ha proposto insieme al Maestro Brunello le 
monumentali pagine per coro e violoncello di au-
tori contemporanei quali Esenvalds, Paert e Gjielo, 
accanto ad un’inedita Ciaccona di Bach, eseguita 
sempre per coro e violoncello antico. Il concerto ha 
debutto a Castelfranco Veneto nella rassegna Anti-
ruggine, organizzata dallo stesso Maestro Brunello; 
a Trento il concerto è stato presentato nell’ambito 
del Festival Regionale di Musica Sacra, in un’a¦olla-
ta chiesa di San Pietro ed, infine, è stato presentato 
nel cartellone dei Concerti Vesperali del Monastero 
di Bose, in Piemonte. Terminata la fortunata collabo-
razione con Mario Brunello, la Cantoria Sine Nomine 
si è quindi preparata per un appuntamento estivo 
altrettanto prestigioso: la partecipazione al XII Festi-
val Internazionale “Nella Città dei Gremi” a Sassari. 
Il coro è stato invitato  a partecipare all’importan-
te rassegna corale dall’Associazione Musicale “G. 
Rossini” di Sassari, sotto la direzione artistica della 
Maestra Clara Antoniciello. Era la prima volta che un 
coro trentino prendeva parte alla manifestazione, 
cui annualmente vengono invitati a partecipare, ol-
tre ai cori locali, due gruppi dall’Italia o dall’estero. La 

Cantoria si è esibita in due concerti, il primo di carat-
tere sacro, incentrato su composizioni mariane dal 
Rinascimento agli autori contemporanei, il secondo 
di carattere profano, dedicato alla chanson da Jo-
squin a Poulenc. Entrambi i concerti sono stati molto 
apprezzati, sia dal pubblico che dagli organizzato-
ri.  Oltre al coro trentino quest’anno è stato ospite 
dell’Associazione Musicale Rossini anche l’Ensemble 
Vocale Mousikè di Monza-Brianza, diretto dal Mae-
stro Luca Scaccabarozzi.
Al rientro dalla trasferta a Sassari il coro ha orga-
nizzato un concerto nella suggestiva cornice della 
chiesetta di santa Margherita, proprio nel giorno 
della ricorrenza della Santa Patrona, o¦rendo poi un 
piccolo rinfresco al pubblico convenuto.
Nel mese di ottobre, unitamente al Coro Valsella, 
La Cantoria Sine Nomine ha tenuto un concerto di 
beneficienza presso il salone delle feste del Palace 
Hotel di Roncegno, per raccogliere fondi a sostegno 
della Lega Italiana per la Lotta ai Tumori, sezione 
Bassa Valsugana.
L’8 dicembre il coro si è recato a Venezia, dove ha tenu-
to due concerti sacri su invito del Patriarcato di Venezia.
Quest’anno la tradizionale rassegna  corale presso la 
chiesa di San Leonardo sarà posticipata dopo le fe-
stività natalizie  per ragioni organizzative: il 23 gen-
naio il coro di Castelnuovo ospiterà il Coro maschile 
“La stele” di Verona, diretto da Matteo Valbusa.
La Direzione del coro desidera ringraziare il Comune 
di Castelnuovo  per il sostegno alla propria attività 
ed i coristi per l’impegno profuso in questi mesi così 
intensi di lavoro e preparazione, che hanno però si-
curamente saputo portare nuovi stimoli e voglia di 
mettersi in gioco, sempre in nome della buona mu-
sica!
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CIRCOLO COMUNALE 
PENSIONATI 
“ORO E ARGENTO”
Anche il 2015 è stato un anno impegnativo per il 
nostro circolo. Un ano che si è aperto a febbraio 
quando abbiamo festeggiato il Carnevale con gli 
ottimi grostoli fatti dalle donne del direttivo. Si 
è svolta anche l’assemblea ordinaria, servita per 
approvare il bilancio 2014. Dopo aver partecipato 
all’incontro istituzionale con la funzionaria Anna 
Eccher e la presidente del Consiglio Regionale 
Chiara Avanzo nella sede della giunta provincia-
le (i cui dipinti rappresentano la storia della gen-
te trentina), abbiamo visitato il bellissimo Muse di 
Trento, ossia il Museo delle Scienze. In occasione 
della Festa della Donna, dopo il gioco della tom-
bola, a tutti i presenti è stata o¦erta una fumante 
pastaciutta.
Ad aprile, poi, abbiamo ospitato il coro “Fili d’Ar-
gento” del Circolo Comunale Pensionati Anziani di 
Borgo, coro diretto dal maestro Ezio Segnana e nel 
mese di maggio alcuni di noi hanno partecipato 
al raduno provinciale di Riva del Garda. C’è stata 
anche una bella Messa, cantata dal coro “Fili d’Ar-
gento” ed abbiamo organizzato una gita a Mera-
no, vistando i meravigliosi giardini Trauttmansdorf 
che erano in piena fioritura.

A fine giugno, in coincidenza con la chiusura del 
circolo per la pausa estiva, ci siamo riuniti per il 
pranzo sociale all’Hotel Brenta di Levico.
Il 5 settembre i pensionati Pino Fantin e Bruno Ste-
vanin si sono classificati al terzo posto al torneo di 
bocce organizzato dal gruppo giovani. Le squadre 
delle associazione presenti erano 16 e vogliamo 
ringraziare i giovani del paese per questa loro sim-
patica ed apprezzata iniziativa
Nella prima domenica di ottobre è ripresa l’attivi-
tà con le immancabili partite a carta in sede e nel 
mese di novembre, come da consuetudine, abbia-
mo organizzato la castagnata, preceduta dal gioco 
della tombola.
Prima di Natale andremo a visitare e salutare i no-
stri compaesani ospiti nelle varie case di riposo 
della Valsugana e del Tesino.
Ringraziamo di cuore le brave signore del direttivo, 
purtroppo sempre meno, per la loro disponibilità.
Con l’occasione auguriamo a tutti i lettori Buone 
Feste e ricordiamo che saranno sempre ben accolti 
eventuali nuovi soci.
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VIGILI DEL FUOCO
CASTELNUOVO

Per il Corpo dei Vigili del Fuoco di Castelnuovo 
l’anno appena trascorso è stato caratterizzato da 
una serie di appuntamenti e cambiamenti signifi-
cativi.
A febbraio il momento più importante nella vita 
del Corpo, si è tenuta il 27.02.2015 l’Assemblea nel-
la quale, alla presenza del Sindaco Denicolò Lio-
nella e dell’Ispettore Micheli Vito, è stato votato il 
rinnovo del Direttivo con l’elezione del nuovo Co-
mandante.
All’unanimità l’assemblea ha eletto Lorenzin Simo-
ne, che è andato a succedere al lungo mandato del 
Comandante Bombasaro Luca. E’ a lui che il Corpo 
vuole esprimere in queste poche righe la propria 
gratitudine per essere riuscito in quindici anni di 
Comando a far crescere sia dal punto di vista pro-
fessionale che umano un gruppo di uomini  uniti 
da una semplice passione: l’impegno costante nel 
lavoro per il bene comune. Importanti sono stati 
gli investimenti fatti nel suo lungo mandato in par-
ticolare l’acquisto dell’autobotte, un mezzo certa-
mente idoneo al soccorso di cose e persone all’in-
terno di una comunità in continua crescita e che 
risulterà essere all’avanguardia anche nei prossimi 
anni. Per tutto questo, e altro, va un sincero ringra-
ziamento al nostro Comandante Luca.
Un grande grazie va anche a Marcon Diego, Capo 
Plotone. Speciale è stato il suo percorso all’ interno 
del Direttivo in quanto presenza costante e punto 
di riferimento per l’intero gruppo.
Il nuovo comandante Lorenzin Simone ha iniziato 
il suo percorso nel Corpo come Vigile nel 2000, ha 
poi fatto un quinquennio come Segretario per poi 
essere nominato Vice Comandante.  Si è chiuso un 
ciclo e sta per aprirsene un nuovo e speriamo porti 
per il Corpo dei Vigili del Fuoco  soddisfazioni, cre-
scita e opportunità come negli anni passati.
Oltre al Comandante è stato nominato anche il 
nuovo direttivo che è composto da Zortea Oscar 

Vecchio e nuovo direttivo

Manovra storica Pergine Valsugana
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(Vice Comandante), Tomio Michele (Capo Plo-
tone), Coradello Daniel (Capo Squadra), Zortea 
Matteo (Capo Squadra), Simonetto Paolo (Cassie-
re) Perozzo Andrea (Magazziniere) supportato da 
Mirko Roat (responsabile dei mezzi) e Ceppinati 
Claudio (Segretario).  Buon lavoro ragazzi per i 
prossimi cinque anni.
Una volta messe in archivio le questioni ammini-
strative, il Direttivo si è subito messo al lavoro per 
l’attività che tutti gli anni risulta molto intensa.
L’intensa attività di formazione pratica è iniziata 
ad aprile con una manovra che ha riguardato la 
simulazione di un incendio autovetture nel par-
cheggio interrato interno all’ospedale e la succes-
siva dispersione dei fumi caldi della combustione 
nell’interrato e negli ambienti limitrofi che ha fat-
to intervenire due squadre dei pompieri di Borgo 
ed una squadra di supporto di Castelnuovo che si 
sono organizzati per lo spegnimento, la comparti-
mentazione dei locali invasi dal fumo e la ricerca di 
eventuali intossicati con termocamera e autorespi-
ratori. Gli eventi si sono conclusi con un debriefing 
finale tra vertici dei Corpo VF intervenuti e respon-
sabili tecnici e sanitari dell’ospedale per stabilire 
quali siano le procedure o i sistemi di sicurezza da 
migliorare al fine di poter operare in sinergia in 
caso di evento di emergenza.
Quest’anno noi Vigili siamo stati inoltre  protagoni-
sti di due manovre storiche che ci hanno impegna-
to in parecchie ore di addestramento. Le manovre 
si sono svolte a Pieve Tesino per il Convegno Di-
strettuale e per l’inaugurazione del nuovo magaz-
zino, e a Pergine Valsugana per il 150° del Corpo.
In Luglio mantenendo una continuità con le tra-
dizioni che ci caratterizzano abbiamo realizzato 
la consueta gnoccolada di Santa Margherita, alla 
quale abbiamo abbinato la “gimcana del giovane 
pompiere” (causa maltempo non era stato possi-
bile realizzarla in Civerone).
Finalmente dopo qualche anno di assenza di tro-
fei sportivi conquistati, i nostri Vigili Marcon Ni-
cola e Perozzo Remigio hanno portato a casa il 1° 
trofeo di bocce organizzato dal gruppo giovani di 
Castelnuovo trionfando e dando spettacolo nelle 
varie sfide che hanno dovuto a¦rontare contro nu-
merose agguerrite squadre. Complimenti ai nostri 
campioni per il loro impegno.
Dal punto di vista interventistico abbiamo avuto 
numerose chiamate di soccorso, alcune delle qua-
li sia per la durata sia per le di�coltà tecniche ci 
hanno messo a dura prova, richiedendoci il massi-

mo delle nostre forze e del nostro impegno. Gli in-
terventi sono stati circa sessanta, la maggior parte 
per incidenti stradali.
Molto è stato investito per la formazione, teorica e 
pratica. Il nostro lavoro è sempre più specialistico 
e con strumentazioni che necessitano di addestra-
mento continuo.
Infine vogliamo porgere un ringraziamento a tutti 
coloro hanno voluto concederci il loro cinque per 
mille, ricordando che anche per il prossimo anno 
questo sarà possibile  indicando il nostro codice fi-
scale nell’apposito spazio sul modulo della dichia-
razione dei redditi.
Per concludere, auguriamo a tutta la nostra Comu-
nità di trascorrere serene festività.

Nicola Marcon e Remigio Perozzo premiati dal Sindaco
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PRO LOCO 
CASTELNUOVO

Il 2015 è stato un anno ricco di iniziative per la Pro 
Loco di Castelnuovo. Iniziato con la premiazione 
del concorso “Il mio albero di Natale”, diviso in ca-
tegorie di età, con alberi originali, davvero belli e 
curati nei dettagli. Per la festa di Carnevale un so-
dalizio tra Pro Loco, Vigili del Fuoco, Alpini e Unio-
ne Sportiva ha organizzato una sfilata di maschere 
per le vie del paese. Le tre più belle sono state pre-
miate con dei regali ed a tutti i partecipanti è stato 
allietato il palato con pastaciutta, patatine, grostoli 
e bevande.
A giugno, per festeggiare la fine dell’anno scolasti-
co, la Pro Loco ha organizzato al parco Campestrin 
un Nutella Party, anch’esso ormai partecipato non 
solo dai giovani del paese ma anche dai bambini 
dei paesi limitrofi, con baby dance, svariati giochi, 
magliette colorate in regalo e tanta nutella! 
Novità dell’anno è stata la Notte Rossa a Maranel-
lo. Un pullman organizzato dalla Pro Loco ha rag-
giunto la meta dove erano esposte ben 130 Ferrari. 
Lungo le vie del paese erano stati allestiti stand 
gastronomici e spettacoli e, a notte oramai inoltra-
ta, c’è stato un bellissimo spettacolo pirotecnico 
per concludere in bellezza la giornata.

La Pro Loco ha organizzato la passeggiata nottur-
na di Santa Margherita. Serata riuscitissima con il 
giro illuminato da bacchette luminose e conclusosi 
nella piazza davanti al centro polifunzionale. Qui, i 
bambini presenti hanno ricevuto un regalino e, per 
recuperare le energie, è stato o¦erto a tutti un bel 
piatto di pastasciutta e anguria.
E’ da poco terminata la sagra di San Leonardo, fe-
sta che dura tre giorni e che cerca di richiamare 
tutte le fasce d’età. Il venerdì la serata è dedicata 
ai giovani, con musica dj e panini caldi in quantità. 
Il sabato la cucina era più classica, dove le “pezate 
de agnelo” hanno fatto da regina. Quest’anno han-
no riscosso un grande successo gli spatzle, fatti in 
vari modi, e la treccia mochena che ha addolcito i 
palati: non è mancata la musica più varia per ralle-
grare la serata ad un pubblico più variegato. 
La domenica, alle svariate pietanze previste dal 
menù, sono stati aggiunti gli strauben che sono 
stati davvero apprezzati dagli avventori.
Il tempo clemente ha permesso il regolare svolgi-
mento della gara di corsa su strada, organizzata 
dall’Unione Sportiva Castelnuovo. Inoltre, al di fuo-
ri del tendone, per il secondo anno consecutivo, è 
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stato allestito un mercatino dedicato all’hobbistica 
e all’artigianato del cioccolato.
Nei prossimi giorni si aprirà la prenotazione per il 
sentito concorso “Il mio albero di natale”. Ricor-
diamo a chi desidera partecipare di prenotare il 
proprio albero quanto prima, a causa del numero 
limitato a disposizione.
Per chi preferisce gli alberi già addobbati, ricor-
diamo che, come ogni anno, vi sarà un momento 
di ritrovo dopo la Messa notturna del 24 dicembre 
per scambiarci gli auguri di Natale.
Ringraziamo sentitamente i partecipanti ai vari 
eventi e ricordiamo a tutti che sono sempre bene 
accetti suggerimenti per organizzare e proporre 
nuovi eventi nella nostra comunità.
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ASSOCIAZIONE 
“ZIMA CASTERNOVO”

L’inverno è  alle  porte, non  è  ancora caduta la 
neve, ma il freddo comincia a  farsi sentire.
Al “Bivacco dell’Aia” l’acqua  è stata  scaricata  dal-
le  tubature  e  il  rifugio è  pronto per il periodo 
invernale. 
L’Associazione sposta la  sua  attenzione  sulla  Ca-
sera del Civerone  e  negli  ultimi  lavori da svolgere 
prima di sospendere la propria primaria attività.
Non ci si ferma  del  tutto  comunque  e  il   Comita-
to  Direttivo  trainato  dall’instancabile Presidente 
Carlo si ritrova nella Sede Sociale per fare il  reso-
conto  di  quanto  fatto e programmare la prossima 
stagione.
Gradita è l’opportunità  di poter utilizzare questo 
spazio nell’annuale “Bollettino Comunale” per in-
formare la Comunità  dell’attività svolta durante 
l’anno.
Anche quest’anno l’Associazione è stata impe-
gnata  in  lavori  di  carattere “straordinario”  per  
mantenere in e�cienza e migliorare le strutture in 
gestione:

- Al “Baito de Medo” si è provveduto alla demo-
lizione e rifacimento della pavimentazione in-
terna (scavo 30 cm,strato calcestruzzo 10 cm 
armato con rete metallica,isolazione) con tavo-
lato in larice e listoni (ca 9 mq.)

- Al “Baito dell’Aia” ultimazione lavori servizio 
igenico con costruzione porta di ingresso in 
perline larice e posizionamento nuovo canale di 
scarico.

- Al “Cimitero della Maora” si è provveduto al ri-
facimento di tutte le croci (n.31) con posiziona-
mento fonde in sasso, supporto con “bicchieri” 
in acciaio e copertura in rame.

Si è inoltre sistemata la piccola fontana militare in 
sasso per la raccolta dell’acqua (scarsa in quella 
zona) a quota 1.850 mt.ca con una vasca interna 
in acciaio.
   e nell’ attività “ordinaria”  con un continuo lavoro 
di manutenzione:
- sfalcio prato al “Baito dell’Aia”
- sfalcio erba sul sentiero del “Baito de Medo” e del 
“Cimitero della Maora”.
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- sfalcio erba, ripetutamente nel  corso  dell’esta-
te,  del prato  del  Cimitero in Civerone  e  quello   
adiacente la Casera.
- sistemazione del sentiero 206 dell’Ortigara in 
vari punti   con   sfalcio   dell’erba, taglio   mughi  
ingombranti   e  sistemazione  del   fondo   dan-
neggiato  dalle  nevicate  dello  scorso  inverno.
- manutenzione e cura dei “baiti” e della “casera” 
in Civerone.
Anche l’Associazione “Zima Casternovo” ha vo-
luto quest’anno onorare la memoria dei caduti 
sull’Ortigara con un suo primo contributo alle ma-
nifestazioni per il “Centenario del Primo Conflitto 
Mondiale” organizzando una cerimonia presso il 
Cimitero della Maora.
Il 09 Agosto, in concomitanza con il 24mo ritrovo al 
Baito dell’Aia, tante erano le persone che si sono 
ritrovate presso il cimitero Austro-Ungarico sul 
versante nord dell’Ortigara.
Giovani, meno giovani e anziani che, visto il per-
corso impervio e faticoso, hanno potuto avvalersi
anche del servizio di elitrasporto.
Più di duecento i partecipanti alla messa celebrata 
dall’amico Don Paul Renner e accompagnata dai 
canti del Coro Valbronzale alla presenza, oltre che 
del nostro Sindaco, di rappresentanti dall’Austria 
dell’Infanterie Regiment 59 E.Rainer di Salisburgo, 
dei Kaiserschutzen Tirol di Innsbruck e dei Tiroler 
Kaiserjager Sud-Tiroler Unterland di Ora.
Non poteva mancare la Sezione Alpini di Ca-
stelnuovo, rappresentanze della varie sezioni Ana 

della Valsugana e il Corpo VV.FF di Castelnuovo.
La giornata, sostenuta da un meteo clemente, non 
poteva che (…come si suol dire!) finire in Gloria con 
il pranzo al “Baito dell’Aia” dove altri amanti della 
montagna e del tradizionale “Ritrovo” si sono ag-
giunti a quelli che dal Cimitero sono scesi a piedi o 
con l’elitrasporto.
Pranzo o¦erto dall’Associazione a tutti i parteci-
panti che, con il supporto del Coro Valbronzale, 
prima con il Canto “Signore delle Cime” ha voluto 
onorare la prematura scomparsa del compaesano 
Berti Filippo e poi con Harmonie (l’armonia ci tiene 
uniti….) salutare tutti i presenti con un arrivederci 
al 25mo ritrovo il prossimo anno.

Il Direttivo dell’Associazione “Zima Casternovo” 
coglie l’occasione di questa pagina per ringrazia re 
la  Cassa  Rurale Olle - Samone-Scurelle  e  il  Co-
mune di Castelnuovo  per  l’aiuto  finanziario con-
cesso, indispensabile per la gestione dell’attività.
Un ultimo appuntamento per il 2015 è dedicato a 
Soci, Sostenitori e Simpatizzanti:   
il brindisi di fine anno che si terrà, il 31 dicembre 
verso metà mattinata, presso la Sede sociale di 
Casa Tupini.

…Vi aspettiamo numerosi!!

L’Associazione “Zima Casternovo” coglie  l’occa-
sione  per  porgere  a tutta la Comunità gli Auguri 
più Sinceri di Buon Natale e Felice Anno Nuovo.
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U.S CASTELNUOVO
TROFEO  SAN  LEONARDO

Baciati dal sole. E’ stato uno dei protagonisti, il 
sole, domenica 8 novembre. 
Ventunesimo Trofeo San Leonardo, gara di corsa 
su terreno misto, prova C.S.I..  Un sole caldo, quasi 
primaverile, in una giornata dal cielo limpidissimo, 
che ha esaltato i meravigliosi colori autunnali dei 
nostri boschi. Quest’anno niente pioggia o freddo 
o nuvole. Finalmente. Viene il dubbio che i nostri 
amici Andrea e Mauro ci abbiano messo una buo-
na parola lassù … Un loro modo tangibile di esser 
presenti. Li ringraziamo, loro lo sanno che nei no-
stri cuori ci sono sempre. E ci mancano. Ma, già 
che ci siamo, ci raccomandiamo a loro anche per 
la prossima edizione …
Altri protagonisti, come sempre, sono stati gli atleti. 
Sono arrivati da tutto il Trentino, in rappresentanza 
di diciassette società. Dai piccolissimi, alti due span-
ne, ai più tenaci, con i capelli bianchi (chi li ha an-
cora), ma sempre e ancora in pista. All’arrivo se ne 
sono contati 247: un numero davvero ragguardevo-
le. Divise sgargianti,  ovunque sorrisi e schiamazzi. 
Un piccolissimo chiede alla mamma di attaccargli il 
numero sulla maglietta, ma in fretta, perché i suoi 
amici stanno già avviandosi a provare il percorso:  
eccola la vera festa. Eccolo il vero sport. Terzo pro-
tagonista: il pubblico. Come sempre molto nume-
roso…e partecipe. Tanti Castelnovati. Ma i piccoli 
atleti, come sempre, si tirano dietro famiglie intere, 
nonni e zii compresi. E poi ci sono gli allenatori e gli 
amici. E il livello del tifo sale.
I giudici di gara, precisi, competenti e attrezzati a 
dovere, danno l’ok. Fischio di partenza: un nugo-
lo di minigambe si muove vorticosamente verso 

il traguardo. Un piccolo premio per tutti suggella 
la grande fatica: non la fatica di correre, si, anche 
quella, ma soprattutto quella di mettersi in gioco, 
davanti a tutti. E arrivano, stravolti, senza fiato, 
rossi come i peperoni: hanno dato tutto. Li vedi fe-
lici, veramente felici. Per ora non sanno che questa 
è anche scuola di vita.
Poi via velocemente con altre partenze, altri ar-
rivi, categoria dopo categoria, fino a quelle dei 
più “anziani”, che finiscono verso sera. Infine, tut-
ti sotto il tendone della Pro Loco, per la meritata 
premiazione dei primi. Tanti premiati per le tante 
categorie partecipanti, troppi per citarli tutti. Do-
verosamente ne riportiamo solo tre: il Trofeo San 
Leonardo 2015 è stato vinto dall’Unione Sportiva 
Cinque Stelle di Seregnano (vincitrice anche l’an-
no scorso),il memorial Andrea Campestrin è stato 
assegnato a Carlo Rigoni ed il memorial Mauro Lo-
renzin è stato assegnato ad Anna Rosso.
E qui sono necessari grandi ringraziamenti, e sarà 
impossibile non dimenticare qualcuno. Grazie 
dunque alla disponibilità del Comune, alla prezio-
sa Pro loco, ai numerosi indispensabili sponsor, 
agli impeccabili giudici di gara, all’impareggiabile 
speaker Loris, agli ineccepibili Vigili del Fuoco, al 
“nostro” insostituibile vigile Danilo, alle “nostre” 
onnipresenti donne, e soprattutto a tutte le perso-
ne, e sono tante, che nel pressochè totale silenzio 
e lontano dai riflettori danno quell’essenziale con-
tributo alla riuscita di questa festa dello sport della 
quale (lo diciamo senza false modestie) i Castelno-
vati possono andar fieri.



VITA DI PAESE

 CASTELNUOVO NOTIZIE // PAG. 33 

Da diversi mesi gli ortaggi dei terreni della tenu-
ta Spagolla della Fondazione Spagolla, sei ettari in 
tutto, finiscono sulle tavole di tante famiglie della 
Valsugana. Ortaggi, a chilometro zero e freschissi-
mi, direttamente dalla pianta nelle case. L’iniziativa 
è  dell’azienda agricola Maso degli Orti, un proget-
to che coinvolge sei soci. “Abbiamo iniziato la la-
vorazione dei terreni ad orto – ci racconta Sabrina 
Verde – seguendo quanto previsto dal protocollo 
dell’agricoltura biologica”. In che modo? Portando 
in zona tanto letame bovino per fornire sostanza 
organica al terreno e del sangue di bue per le con-
cimazioni dei trapianti. Non solo ortaggi e frutta 
salubri rispettosi dell’ambiente. Dal 2016 l’intenzio-
ne è di dare vita ad una bio-fattoria sociale. Ma qual 
è il progetto dell’azienda Maso degli Orti? “Voglia-
mo promuovere l’agricoltura biologica, prodotti 
sani (per l’ambiente e le persone) raccolti maturi 
dalla pianta con gusto, sapore e alto valore nutri-
zionale”. Finora sono state coinvolte alcune unità 
lavorative per un progetto di accoglienza lavorativa 
che dovrebbe ampliarsi in futuro. L’azienda agrico-
la collabora con la Comunità di Valle nell’ambito 
del progetto “Meet & Job” e, quanto prima, met-
terà in campo iniziative di inserimento lavorativo 
giovanile. “Ma per fare questo abbiamo veramente 
bisogno del sostegno della gente e delle famiglie 
della Valsugana. In che modo? Acquistando diret-

tamente da noi i prodotti coltivati nell’orto delle 
Spagolle e che, a richiesta, siamo in grado di porta-
re direttamente a casa”. Nei mesi scorsi, e fino alla 
fine di novembre, è stata promossa una simpatica 
iniziativa “…dalla pianta a casa tua!” con la possi-
bilità di fare la spesa di ortaggi direttamente sul 
posto. “Sono tutti prodotti maturati direttamente 
sulla pianta, raccolti freschissimi e portati in poche 
ore direttamente a casa del cliente. Prodotti – con-
clude Sabrina Verde - coltivati con metodi naturali 
presso la tenuta delle Spagolle e, solo per piccole 
integrazioni, in Valsugana”. Si possono acquistare 
solo ortaggi, con un mini-box da 5 a 7 chili, al costo 
di 10 euro (più 2 per la consegna a domicilio): ca-
rote, patate, pomodori, insalate ma anche cipolle, 
sedano, biete, aglio ed altri aromi. Con possibilità 
di integrare l’ordinativo, su richiesta. Al costo di 15 
euro (più i 2 euro per la consegna a domicilio), in-
vece, è possibile farsi portare a casa un maxi-box di 
7-9 chili con gli ortaggi desiderati e mele certificate 
bio. Gli ordinativi possono essere fatti utilizzando 
le schede disponibili presso la sede dell’Associazio-
ne Agraria di Borgo in via Carducci 3 o scrivendo 
una mail all’indirizzo masodegliorti@gmail.com. Le 
cassettine possono essere ritirate personalmente 
ogni giovedì mattina, dalle 11 alle 12, presso l’As-
sociazione Agraria di Borgo o il venerdì dalle 18.30 
alle 19.30 nel piazzale Depero a Telve.

ORTAGGI DALLA PIANTA 
A CASA TUA!
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La degustazione delle “pezate de agnelo” durante 
la sagra di San Leonardo a Castelnuovo è oramai 
una tradizione a¦ermata e conosciuta in Valsuga-
na. Il racconto orale ci dice che da oltre cent’anni 
le “pezate” finiscono nei piatti durante la sagra di 
novembre. Il piatto veniva dapprima cucinato in 
famiglia e solo in un secondo momento riproposto 
anche dai luoghi di ristoro pubblici. 
La stessa macelleria di Castelnuovo ha da sempre 
o¦erto la carne d’agnello macerata pronta per es-
sere cucinata: prima lo faceva Silvio Bertoldi, poi ci 
ha pensato Mario Simonetto. Tradizione ora prose-
guita anche dal figlio Stefano. 
Erano almeno quattro le locande che la servivano 
cotta: la Locanda al Vapore (gestita dalla famiglia 
Campestrin), la Trattoria alla Vigna, la Trattoria 
della Marta ed il Circolo Dopolavoro dell’Enal. 
Le fonti assicurano che i degustatori, sempre sod-
disfatti, a quei tempi giungevano a piedi fin da 
Olle, Borgo e Telve. Maurizio Andriollo, 70 anni, è il 

figlio di Marta, la proprietaria dell’omonima tratto-
ria in attività in paese fino agli ultimi anni ’60. Dal 
1980 al 1985 Andriollo ha anche ricoperta la carica 
di sindaco di Castelnuovo. 
“Mi ricordo – ci racconta – che iniziavamo a prepa-
rare la sagra un mese prima, dall’inizio di ottobre 
e tutto il paese era coinvolto”. Dai suoi racconti 
emerge anche un fatto davvero particolare, una 
storia nella storia che Maurizio Andriollo non di-
menticherà mai. 
“Nel 1966 c’è stata la disastrosa alluvione che ha 
sconvolto la Valsugana e gran parte del Trenti-
no. Quell’anno, ovviamente, la sagra del paese è 
stata rimandata, le famiglie aveva ben altro a cui 
pensare in quei giorni. Ma mia madre – continua 
Andriollo – aveva già preparato un migliaio di por-
zioni di pezate di agnello. Qualcosa come 200 chili 
di carne e noi, ragazzi, ricordo ancora oggi che per 
diversi mesi, sicuramente fino alla Pasqua dell’an-
no successivo, abbiamo sempre visto pezate de 

LE PEZATE DE AGNELO
TRA STORIA E REALTÀ

L’INTERVISTA
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agnelo sulla tavola di casa”. Con la chiusura delle 
locande, c’era da risolvere anche il problema della 
preparazione della sagra, una tradizione che, come 
sottolinea Bruno Stevanin, è stata portata avanti 
dal locale coro parrocchiale Concordia. 
“Le settimane prima della sagra, quindi tutto il 
mese di ottobre – prosegue Stevanin – le pezate 
venivano cucinate in molte famiglie della comuni-
tà. Poi, tutte quante, venivano conservate a casa di 
Gigio Brendolise per poi essere cotte e servite. E 
la distribuzione, allora, avveniva negli spazi dell’ex 
teatro. Ero io l’addetto alla consegna delle car-
ne cruda nelle case e sempre io mi occupavo del 
loro ritiro”. Per un decennio, per tutti gli anni ‘70, 
l’incombenza è stata portata avanti dai volontari 
del coro parrocchiale, poi la gestione della festa è 
passata nelle mani della locale Pro Loco. Ancora 
oggi, in paese, molti ricordano quando Guido “del 
Vapore”, il lunedì successivo alla sagra, nella sua 
trattoria serviva anche il denso brodo di cottura 
opportunamente allungato con acqua: niente si 
perdeva “sti ani”.
 C’era anche chi lo conservava per usarlo come 
condimento durante l’inverno. Dopo la tragica 
parentesi della seconda guerra mondiale, con il 
razionamento imposto e la tessera per il cibo, i 
più hanno via via abbandonato la consuetudine 
di cucinare le pezate. Gli ingredienti base, sale e 
carne d’agnello, inducono a collocare sicuramente 
in un passato remoto le origine oscure di questo 
gustoso piatto. Il sale, da sempre usato per con-
servare, fin da epoche prive delle moderna tecnica 
frigorifera e la carne d’ovino, disponibile in valle 
durante il periodo di transumanza dei greggi dagli 
alpeggi estivi alla pianura invernale. Una pietan-

za, le pezate de agnelo, che anche in questi giorni 
viene consumata in molte famiglie di Castelnuovo 
e dei paesi limitrofi. Si chiamano “pezate” perché 
letteralmente sono parti di ovino adulto di cir-
ca 250 grammi, messi a macerare nel sale, pepe, 
alloro…e altri aromi naturali, in recipienti cilindrici 
(mastei) muniti in alcuni casi di “torcello”, per non 
meno di tre settimane, a temperatura tra i 10 ed il 
12 gradi. Dopo la salamoia, vanno poi bollite, senza 
lavarle, per almeno due ore e poi preferibilmente 
servite con crauti e purè. In passato era consuetu-
dine conservare il “mastelo” delle pezate nel volto. 
Ancora oggi Bruno Stevanin e Maurizio Andriollo 
ricordano con nostalgia quei tempi ed ogni anno 
partecipano alla tradizionale sagra di San Leonar-
do. Negli ultimi decenni, oltre alla Pro Loco, sono 
rimasti solo la Locanda al Vapore e la macelleria 
Simonetto a portare avanti la tradizione. 
Nei tre giorni di sagra, come consuetudine, sono 
circa 8 i quintali di “pezate de agnelo” consuma-
ti, tra vendute crude e servite cotte. Tanto che un 
decreto ministeriale del 18 luglio 2000 riguardante 
un primo censimento nazionale dei prodotti tra-
dizionali, pubblicato dalla Gazzetta U�ciale il 21 
agosto, inserisce tra i 60 prodotti tipici della Pro-
vincia Autonoma di Trento le “Pezate de agnelo o 
pezate”.
 Un passo importante che attua un precedente de-
creto (del 30/04/1998, n. 173) per la valorizzazio-
ne del patrimonio gastronomico (art. 8 “allo scopo 
di promuovere e di¦ondere le produzioni agroa-
limentari italiane tipiche e di qualità e per accre-
scere le capacità concorrenziali del sistema agro-
alimentari nazionale, nell’ambito di un programma 
integrato di valorizzazione del patrimonio cultura-
le artistico e turistico nazionale”.
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MOSTRA BOVINA 
S. MATTEO

Oltre 150 capi presenti e 41 allevatori della Valsu-
gana hanno partecipato lunedì 21 settembre alla 
mostra  bovina di S. Matteo, il tradizionale appun-
tamento organizzato  dall’Unione Allevatori Bassa 
Valsugana e Tesino e dal suo presidente Antonio 
Cenci presso il Centro di Mascalcia in località Spa-
golle. Tanta gente ad ammirare il bestiame, tra loro 
anche il senatore Franco Panizza, l’assessore pro-
vinciale Michele Dallapiccola, il consigliere provin-
ciale Gianpiero Passamani, il presidente del Con-
siglio Regionale Chiara Avanzo e diversi sindaci 

della zona.  Per la razza rendena (11 capi presenti) 
campionessa di razza è stata eletta Trol Zita di Eu-
genio Campestrin (Torcegno) mentre le brune (22 
quelle in gara) la più bella è stata nominata Lena 
dell’Azienda Agricola Le Giare di Renato Costa e 
Mario Girardelli (Scurelle). Ben 35 le frisone italia-
ne presenti alla rassegna con il titolo di campio-
nessa di razza assegnato a Vaia di Giacomo Lenzi 
e Fratelli (Samone): per la razza pezzate rosse, in-
fine, i giudici hanno scelto, tra le 52 in gara, Emma 
di Cristina Ferrai (Torcegno).
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Una ventina di allevatori hanno dato vita, sabato 
3 ottobre, al Centro Ippico in località Spagolla alla 
31° rassegna del Cavallo Haflinger ed alla 5° Rasse-
gna del Cavallo Norico. Ben 45 i soggetti presenti, 
di cui 10 norici valutati e giudicati da esperti del 
settore. Per la razza Haflinger tra i puledri maschi 
nati nell’anno ha vinto Wajaro del Brenta di Lina 
Carli (Levico( e tra le femmine Vanity dei Tigli dell’ 
Azienda Agricola Ai Tigli (Villa Agnedo). Tra le 
puledre di 1 anno è stata premiata Unika dei Tigli 
dell’Azienda Agricola Ai Tigli (Villa 
Agnedo), tra quelle di 2 anni Tania 
di Fedele Valentina di Carzano con 
Sofy da Bettega di Alessandra De-
gol (Strigno) prima tra le fattrici 
di 3 anni. Gli altri premi sono sta-
ti assegnati a Quasira da Bettega 
di Enrico Schwanauer  di Strigno 
(fattrici 4-5 anni), Narnja di Enrico 
Schwanauer di Strigno (fattrici ol-
tre 5 anni) e Ilary dell’Azienda Agri-
cola Ai Tigli di Villa Agnedo per le 
fattrici oltre 10 anni. Per la razza 
Norica tra i puledri maschi dell’an-
no ha vinto Toby Vulkan di Walter 
Girardelli (Scurell)e, tra le puledre 
della stessa età xxx di davide Po-
lizzi (Novaledo) e tra le puledre di 
1 anni Lussi di Fabrizio Zanghellini 

RASSEGNA NORICO 
E HAFLINGER

di Samone. Sono stati premiati anche Wanda di 
Alberto Capra di Carzano per le puledre di 2 anni, 
Belsj di Davide Polizzi di Novaledo per le fattrici di 
3 anni, Mira di Walter Girardelli di Scurelle per le 
fattrici 5-10 anno e Adam Lore, dello stesso alle-
vatore, per le fattrici con più di 10 anni. Reginetta 
della mostra per la razza Haglinger è stata eletta 
Quasira da Bettega di Enrico Schwannauer, per la 
razza Norica  Adam Lore di Walter Girardelli Wal-
ter.
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RASSEGNA 
OVICAPRINA 
ALLA DE BELLAT
Le pecore sono arrivate anche dal Veneto e dal 
Friuli: 240 in tutto, delle razze biellese e berga-
masche, che hanno dato vita, al Centro Ippico De 
Bellat, alla rassegna ovicaprina organizzata dalla 
Federazione provinciale allevatori in collaborazio-
ne con l’Unione Bassa Valsugana e Tesino, la Pro-
vincia e la Fondazione De Bellat. 
Oltre una sessantina gli allevatori presenti, altri 17 
(proprietari di razze autoctone in via di estinzione) 
hanno messo in mostra i loro capi. 
Quattro le categorie in gara: per i montoni giovani, 
primo premio a Fabio Dellagiacoma di Predazzo 

(secondo Maurizio Fux di Sauris (Udine) e terzo 
Giancarlo Morandi di Udine), per gli adulti succes-
so di Teodoro Daprà di Rabbi davanti a Giacomo 
Carbonari di Folgaria e Lorenzo Fedele di Telve. 
Per le pecore vittoria di Vigilio Eccel di Pergine 
nella categoria giovani, seguito da Albino Strop-
pa di Torcegno e Lorenzo Froner di Frassilongo. 
Pecore adulte: primo posto per Celestino Froner 
di Frassilongo davanti a Teodoro Daprà e Silvano 
Ferrai di Farra d’Alpago (Belluno). 
Miglior allevamento, quello di Teodoro Daprà.
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Grazie alla disponibilità del Corpo dei Vigili del Fuoco e di alcuni volontari del paese 
anche quest’anno è stato allestito in piazza un meraviglioso albero di Natale.

Il Sindaco, la giunta e l’intero consiglio comunale augurano ai cittadini ed ai lettori
di Castelnuovo Notizie Buon Natale e un sereno 2016.



Dal 24 dicembre 
al 6 gennaio 2016
La mostra 
presso la sala 
polifunzionale

2015

Il 6 gennaio premiazione 
alle 18.00 del Concorso 
e Festa della Befana 
con i bambini del paese 
alle 14.00 
presso il teatro
parrocchiale

Organizzano
la Pro Loco, 
il Gruppo Giovani 
e l’Oratorio 


